

Packsdrauf – Dein Dach kann das auch!

Solarinfos von und für Nachbar:innen – jetzt auch in Deiner Stadt



Initiiert und organisiert vom:



Worum geht's?

Die Nachbarschaft hat einen großen Einfluss auf den Ausbau der Solarenergie. Viele wissenschaftliche Studien bestätigen inzwischen: Wer vom eigenen Fenster aus eine Solaranlage sieht, beschließt mit größerer Wahrscheinlichkeit auch eine auf das eigene Dach zu packen. Diesem Effekt hilft »packsdrauf« nach! Wir bringen die Energiewende in die Nachbarschaft, und zwar in Form von Solarpartys. Dabei zeigen Solaranlagen-Besitzer:innen ihre eigene Anlage und berichten von ihren Erfahrungen. Für noch mehr Solarenergie durch Bürger:innen. Mehr Informationen gibt es unter www.packsdrauf.solar

Am 23. August feierte die »packsdrauf«-Solarinfokampagne ihren bundesweiten Startschuss in Aachen. Seitdem finden deutschlandweit Solarpartys statt, die von engagierten Bürger:innen geplant und umgesetzt werden. [Hier geht's zur Presseschau!](#)

Jetzt brauchen wir viele Städte und Kommunen, die diese Idee verbreiten und deutschlandweit in die verschiedenen Städte bringen.

Mitmachen!

Als Stadt, Kreis oder Kommune »packsdrauf« unterstützen und Solarinfos in die Nachbarschaft bringen. Folgende Möglichkeiten bieten sich an:

- 1) **Informationen streuen und Termine bewerben:** Die kostenlosen Fortbildungen zu Solar-Botschafter:innen werden vom SFV organisiert und stehen allen interessierten zur Teilnahme via zoom zur Verfügung. Hier werden interessierte Menschen, die Lust haben, Solarenergie in die Nachbarschaft zu bringen, mit den Zielen und Inhalten der Kampagne betraut. Sie können im Anschluss Solarpartys in ihrer Nachbarschaft umsetzen und so lokal die Energiewende voranbringen. Infos und Anmeldung gibt es hier: <https://packsdrauf.de/botschafterin/>
Dieses Angebot steht Interessierten deutschlandweit kostenfrei zur Verfügung. Indem sie diese Termine in Ihrer Region streuen, können auch dort Botschafter:innen geworben und Solarpartys geplant werden.
- 2) **Als Stadt/Kommune mit »packsdrauf« kooperieren:** Bei Interesse an einer intensiveren Zusammenarbeit können gezielte Fortbildungen für die Stadt/Kommune durchgeführt werden. Solar-Exper:innen werden interessierte Bürger:innen motivieren und fortbilden, Solarpartys in der Nachbarschaft durchzuführen. Die Fortbildungsinhalte werden vom »packsdrauf«-Team gestellt. Die örtliche Organisation (Raum, Bewerbung und Akquise der Teilnehmenden) findet in der Partnergemeinde vor Ort statt. Je nach Kapazität

können diese Fortbildungen in Person oder digital via zoom stattfinden. Dafür ist die Übernahme der Reise- (und ggf. Übernachtungskosten) notwendig. Eine Spende an den Verein oder ein Honorar zur Unterstützung der Kampagne ist ebenso wünschenswert.

- 3) **Förderungen für Nachbarschaftsfeste und Solaranlagen bereitstellen:** Die Stadt Aachen geht mit gutem Vorbild voran: hier können bis zu 200€ finanzielle Unterstützung für die Umsetzung eines Nachbarschaftsfestes bzw. einer Solarparty beantragt werden. Wir ermutigen alle Kommunen, diesem Vorbild nachzugehen und die nachbarschaftliche Solarinformation in ihrer Region zu fördern!
- 4) **Vortragsreihen und Informationskampagnen organisieren:** Der SFV bietet - je nach Kapazitäten - auch Vorträge zu verschiedenen Themengebieten rund ums Thema Solarenergie und -Beratung an. Vorträge können entweder via Zoom stattfinden oder - wie oben beschrieben - vor Ort, wenn die Organisation und Kostenübernahme gewährleistet wird. Hier haben wir aktuell bereits sehr gute Erfahrungen in der Zusammenarbeit mit einer anderen Kommune gesammelt. Details können wir gerne absprechen und freuen uns, wenn wir Kommunen und Städte mit unseren Erfahrungswerten und Fachwissen unterstützen können.

Weitere Schritte zum gemeinsamen Vorgehen:

- 1) Sie sprechen uns an unter packsdrauf@sfv.de und äußern Ihr Interesse an einer Zusammenarbeit.
- 2) Wir finden ein gemeinsames Vorgehen, wie wir die »packsdrauf«-Kampagne in Ihrer Stadt unterstützen können.
- 3) Wir sprechen einen Termin ab, an dem wir eine Städte-spezifische Botschafter:innen Fortbildung durchführen können.
- 4) Sie kümmern sich um die Organisation des Raumes und laden lokale Vereine, Initiativen und interessierte Bürger:innen ein.
- 5) Gemeinsam können wir an die Presse gehen und die Kampagne bewerben. Wir haben bereits verschiedene Pressemitteilungen vorgefertigt, die wir nur noch anpassen müssen! www.packsdrauf.de/presse
- 6) Wir bringen die »packsdrauf«-Kampagne, viele Solarinfos und motivierende Beispiele mit und motivieren so die Teilnehmenden vor Ort, sich unserem Netzwerk von Solar-Botschafter:innen anzuschließen und die Energiewende in die eigene Nachbarschaft zu bringen!
- 7) Um unsere unabhängige, gemeinnützige Arbeit und Beratung aufrechtzuerhalten, sind wir auf Ihre Unterstützung angewiesen. Wir freuen uns also, wenn Sie unser Projekt durch eine angemessene [Spende](#) oder ein Honorar an die Referent:innen unterstützen.



Ihr Kontakt

Taalke Wolf
packsdrauf@sfv.de

Telefonische Beratungszeiten:
Mo-Fr von 10-13 Uhr
Telefon: 0241 /511616



Packsdrauf
Dein Dach kann das auch!